

NATURALEZA-MEDIO AMBIENTE

RESIDUOS Y MEDIO AMBIENTE

Estamos inmersos en una frenética dinámica de consumo indiscriminado, hasta el punto de que cuando éste se resiente tiembla la economía y comienzan a surgir problemas derivados del descenso de producción como el desempleo, menor renta familiar, caídas en los mercados de valores, etc.. Es tal la influencia de este factor en nuestra sociedad que el reconocimiento social de su existencia ha definido y catalogado a esta época como la "sociedad de consumo", verdadera exaltación del ciclo frenético-consumista que desemboca en una cultura del "usar y tirar" sin que a veces seamos conscientes de la grave responsabilidad en que incurrimos cuando llega la hora de deshacernos de los ingentes residuos que generamos en esta febril carrera y los problemas que pueden derivarse de la mala gestión de esos residuos.



LOS ARENALES, LADERA DEL ALTOLLANO

Tanto es así que las administraciones públicas (principales responsables de la mala gestión histórica de estos residuos), están en la actualidad intentando por todos los medios mitigar en lo posible el impacto que sobre el medio ambiente tiene esta ingente avalancha de basura que se genera diariamente y constantemente están incorporando medios y tecnología para la separación de los distintos componentes, reciclado, generación eléctrica, compostaje, sustitución de bolsas de plástico, etc.

En Maranchón existe una recogida de residuos domésticos que gestiona una mancomunidad de municipios que vacía los contenedores con regularidad (salvo en algunas marcadas excepciones) aunque desconozco el destino final de las basuras pero supongo que existirá un control sobre estos residuos y por tanto una selección y reciclaje.



CONTENEDORES SIN SEPARACIÓN

Existen sin embargo otros residuos que están fuera del control de esta mancomunidad que son los residuos inertes (escombros, mobiliario, etc.) que digamos que son de libre gestión y hay un espacio destinado a vertedero que es la cantera del altollano lo que provoca distintos problemas medioambientales derivados por una parte, de la propia estructura del vertedero y por otra de la falta de instrucciones concretas sobre su uso pero el problema mas grave está provocado por algunos usuarios que en vez de tirar los residuos en el vertedero los descargan en cualquier sitio, donde mas cómodo les resulta sin tener en cuenta el daño estético y medioambiental que causa con la diseminación de vertidos incontrolados.

El vertedero actual de la cantera o "corte ingles" cumple al menos la misión de centralizar todos estos vertidos en el mismo sitio en vez de que estén tirados en cualquier lado pero deberían existir unas directrices para la selección, por parte del usuario, del tipo de residuos con prohibición de ciertos vertidos que por una parte pueden dañar el subsuelo justo en la cabecera de una cuenca fluvial (químicos) y plásticos que con el aire están dispersándose por todo el altollano y alrededores.

Otro tema es el de las aguas residuales del carralavancos, pero creo que esto está en vías de solución con la construcción de una depuradora y canalización del alcantarillado.

Texto y fotos: *Miguel Atance*